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UMBRIA Le indicazioni di lotta immediata 
scaturite dal convegno regionale di Perugia 

Uscire dalla crisi agricola 
sviluppando I'azienda contadina 
ABRUZZO Le prospettive di lotta indicate dal 

convegno regionale di Giulianova 

/ contadini protagonisti di 
un nuovo assetto agrkolo 
Soprattutto nel settore mezzadrile gli agrari resistono sugli aspetti 
miglioratori della legge sui patti agrari — La scelta del governo e il 

Nostro servizio 
GIULIANOVA. 28 

« Estendere il movimento unita-
3rio per la riforma agraria e per 
,|nuove linee di sviluppo economico 

nell'interesse dei lavoratori e 
delle popolazioni dell'Abruzzo >: 
questo il tenia della relazione 
6 vol Li dal compagno Vinicio Sci-

»|pioni segretario della CdL di 
Teramo. in occasion© della con-

||$ferenza regionale agrarla abruz-
zese, indetta dalla CGIL e tenuta 
ieri nel salone dell'albergo Lido 
e Parco di Giulianova. 

Oltre i dirigenti delle CdL e dei 
sindacati erano presenti delega-
zioni contadine di tutta la re

d o n e . U compagno Scipioni ha 
Hniziato la sua relazione constatan-
wlo I'esistenza di un processo di 
,JuIteriore subordinazione della eco-

nomla abruzzese ad una linea che, 
|invece di attenuare gli squilibri 
Sfiettoriali. infrasettoriall. territo-
(nali e soclaii. li accentua e li 

aggrava. Per quanto riguarda la 
agricoltura, egli ha ricordato che 
dal 1961 al 1963 sono emigrati 
«U'estero 7200 lavoratori agricoli e 
'la disoccupazione nelle campagne 
e aumentata. nei soli due annl 
considerati. del 20%. 

Una delle cause di questa emor-
ragia di forze umane — egli ha 

n detto — e data dall'arretratezza 
j dell'agricoltura abruzzese. Ba-
leti considerare che oltre 1'84% 
'«della intera superflcie e priva di 
logni sistemazione idraulica. Cir-
| ca la composizione delle forze di 
'Javoro. secondo le ultime stati-
tetiche dell'ufficio dei contributi 
unificati. registriamo. di fronte a 
122 mila nuclei familiari di colti-

tvatori diretti. la presenza in unite 
jdi 13.408 bracclanti. 1.190 saiarJa-
jti fissi. 7.376 oompartecipanti fa
miliari. 68.517 mezzadri. 

II relatore ha poi fatto un bi-
lancio delle lotte agrarie nella 
regione. da quelle mezzadrili a 
quella qualificante e di valore 
nazionale dei bieticultori dei Fu-
cino contro il monopolio sacca-
rifero. In generate i lavoratori 
della terra si sono trovati di fron
te alia posizione degii agrari che, 
eoprattutto nel settore mezzadrile. 
'lion accettando ancora come scel

ta precisa e di massa e come so-
luzione mlgliore la trasformazio-
ne capitalistica. puntano a rest

ate re sugli aspetti miglioratari 
della legge sui patti agrari. Tut-
tavia, egli ha detto. un proces
so di modiflcazione sara inevita-
bile. Di qui il problema di fon-
do. ovvero se le modiflcazioni av-
verranno con i contadini come 
protagonisti oppure con la espul-
sione delle masse contadine dalla 
terra ed un assetto dell'agricoltu
ra rispondente agli interessi dei 

Immature 

scomparsa 

del compagno 

Sebastiano 

Mogagnini 
CATANLA. 28. 

A causa di un incidente stra-
dale sulla Catania-Caltagirone, 
ha perso ieri la vita all'eta di 
appena 46 anni il compagno Se
bastiano Magagnini, presidente 
d e 11' Assoc! azione del piccolo 
commercio ed artigianato e mem
bra del direttivo della sezione 
del PCI f Rinascita » di Catania. 

II compagno Magagnini, che 
tornava dall'aver presieduto un 
convegno di artigiani. e dece-
duto poco dopo il suo ricovero 
in ospedale: grande costemazio-
ne ha destato la sua morte in 
quanti lo conoscevano e lo ap-
prezzavano per le sue qualita 
morali e per la sua dedizione 
al partito ed alia causa del so-
cialismo. 

Vadano alia vedova d e 11 o 
scomparso. la compagna Vitto-
ria Martino ed ai suoi giovani 
flgli, le commosse condoglianze 
dei compagni della Federazione 
comunista di Catania e della re-
dazione delYUnitd. 

monopoli. Quest'ultima 6 la scel
ta fatta dalla politica govema-
Uva, come anche si pud rilevare 
dalle indicazioni contenute nel 
Piano Verde n. 2. 

li compagno Scipioni ha conclu-
so sottolineando il valore decisi-
vo delle lotte contadine per mo-
diflcare questa scelta e rivendi-
cando i'attuazione dell'impegno 
governativo circa la istituzio-
ne dell'estensione a tutto iJ ter-
ntorio regionale dell'ente di svi
luppo a^ricolo. 

K' seguita la discussione che e 
stata nutrita ed ha teso a indicare 
esperienze e prospettive di lotta. 

Le conclusion]' sono state tratte 
dal compagno Doro Franciscom, 
3egretario nazionale della Feder-
mezzadri. « Di fronte alle tenden-
ze in atto che lasciano agli agrari 
ognj potere di decisione — egli 
ha detto — due sono gli aspetti 
fondamentali delle cose da fare: 
un rilancio generale della azione 
sindacale e politica per la rifor
ma agraria, e una massima esten-
sione della lotta sindacale riven-
dicativa su tutti i temi e nei 
confront! di tutte le controparti >. 

Per quanto riguarda lo sviluppo 
delle lotte rivendicative egli ha 
tndicato come decisive le batta-
glie per il contratto provinciaie 
bracciantile. per l'equo canone, 
per la acquisizione dei diritti pre-
visti nella legge sulla mezzadria. 
A proposito di quest'ultima egli 
ha detto che in efTetti gli agrari 
ne contestano il contenuto per una 
pregiudiziale di carattere politico 
e ciod per imbri^liare I'azione 
delle categorie sugli aspetti inter. 
pretativi della legge. 

Al termine del suo discorso il 
compagno Francisconi ha sottoli-
neato il grande valore dell'unita 
sindacale. respingendo i tentativi 
scissionisti che egli ha deflnito 
come episodi in un momento in 
cui vi e nei fatti un raiTorza-
mento dell'unita d'azione fra i 
sindacati. 

Raccogliendo le linee indicate 
nella relazione. pel dibattito e 
nelle conclusioni. l'assemblea dei 
presenti ha votato un appello ai 
lavoratori della terra abruzzesi. 

Gianfranco Console 

giuochi 
DAMA 

Per coloro che amano il finale 
| t specfalmente le posizioni che 
l i verificano in fase conclusiva 
li partite giuocate. abbiamo 
[ggi una partita di Gianni Co 
talonga che potra riusdre utile 

principianti per la condotta 
:1 giuoco ed agli esperti per 
possibility di analisi che offre 
irante il suo svolgimento e 
die quali potrebbero derivare 
irianti inaspettate. 
Questa la partita: 23-19. 10-

19-15. 12-19; 22-15. 11-20; 24-
>. 7-12; 27-22. 12-19: 22-15. 5-10: 
-23. 1014; 21-18. 14-21; 26^10. 

Jl3; 25-21. 4-7; 23-19. 2(5; 32-28. 
31-27. 13-17: 29-26. 5-10: 28-

10 14; 19-10. 6-13 (posizione 
igrammata) e cioe finale del-
partita la cui soluzionc tro-

»rete a fine puntata: 

brare la piazza nel piu breve 
tempo e con la minore fatica e 
il solutore daU'occhio pratico se 
ne accorge subito vedendo i 
quattro pezzi neri allineati a 
squadra nel bel mezzo della 
damiera. Si potrebbe dire che 
il Bianco vince con un solo trat-
to perche la piccola guerriglia 
dei superstiti si presenta subito 
a esito scontato. Comunque in-
teressante risulta il tiro distrut-
tore del Bianco su percorso a 
semicerchio: 

[II Bianco muova • vine* 
5er gli appassionati solutori 
problemi abbiamo tre com-
sizioni di Luigi Chiolo. tutte 
aluzione breve e piu o meno 

lo stesso tema. 
prima ha una soluzionc 

npo per quanto scmbri piut-
to numeroso il diagramma. 

specie di tcrrcmoto in cui 
to si risolve con una presa 

contropresa. Scontro tra 
atagoni: 

II Bianco muove e vince 
in quattro mosse 

Con la stessa tematica dei 
precedenti e con una soluzione 
breve ma piu consistente delle 
altre. Chiolo costruisce questo 
suo terzo problema nel quale la 
manovra 4 intesa a poire i pez
zi neri sulla consueta pista esa-
gonale — questa volta non com-
pleta — per poterli distruggere 
con il tiro finale: 

f'\ is ; WWWa * 

\\\ Bianco muove • vine* 
in tre mots* 

^Anche col suo secondo tema 
Molo «i « proposto di sgom-

II Bianco muove e vince 
in cinque mosse 

Notiziario 
Dal n. 3 di Dama-Sport uscito 

in questi giorni abbiamo appre-
so con vivo piacere che la FID 
ha risposto con molta sollecitu-
dine alia quasi unanime csorta-
zionc da parte dei problemisti 
italiani per porre a nuovo esa- • :e3uorejsoo JUUEJO FP ^JH^d 

me il Kegolamento sulla costru-
zione e sulla classificazione del 
Problema di Dama. 

La Presidenza della Federa
zione Italiana Dama ha aflidato 
al Maestro Menecle Cadoni il 
compito di riformare detto re-
golamento per renderlo appli
c a b l e in ogni circostanza e ca-
pace di fornire ai giudici o agli 
arbitri di gare una guida rigida 
e sicura nelle costruzioni di 
graduatorie. 

In questi ultimi giomi abbia
mo visto alcune proposte per-
venuteci da Maestri del Proble
ma come Maccagni. Rossi. Ber-
tini. Taje. Pisciottaro. Gazzetti 
e da altri esperti. In tutto e'e 
da trarre una parte eccellente, 
una buona ed una meno buona 
e non tutte sono d'accordo tra 
loro ma costituiscono un vasto 
corredo di idee che potrebbe 
riuscire veramente prezioso 
per chi si accinge a rifare il 
regolamento. Proponiamo alia 
FID di raccogliere questo ma-
teriale prezioso ed invitiamo i 
Maestri di cui sopra a mandar-
lo spontaneamente in Federa
zione per farlo inoltrare al 
Maestro Cadoni. 

Da parte nostra qualche idea 
non tecnica: Regole brevissi-
me, telegrafiche. che non si 
prestino a doppie o multiple in-
terpretazioni come purtroppo 
a\-viene per una gran parte del
le leggi; chiarezza assoluta e 
parole semplici e comuni. alia 
portata di tutti; prima di ren-
dere esecutive le nuove regole 
ascoltate il parere dei piu com
petent! in materia. Al Maestro 
Cadoni non manchera modo di 
afTermarsi in questo campo e 
piu che auguri desideriamo 
esprimergli la nostra fiducia e 
la speranza di dare un'impron-
ta nuova alia Problemistica. 
nostra passione comune: un'im-
pronta definitiva e gradita a 
tutti. 

Soluzione dei temi 
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II processo di Campobasso 

Dal noitro corrispondente 
PERUGIA, 28 

Unitamente alia riconferma del 
superamento della mezzadria e 
dell'insufilcienza dei piu recenti 
provvedimenti legislative in agri
coltura, dalla Conferenza agra
ria regionale umbra, svoltasi a 
Perugia sabato 25 scorso, e usci-
ta 1'unanime indicazione della 
condanna dei vecchi patti agrari 
a favore dello sviluppo di una 
azienda contadina avanzata, sin-
gola 0 associata. 

No, quindi, alio sviluppo del-
I'azienda capitalistica nelle cam
pagne; un niaggior impegno che 
per il passato di tutte le organiz-
zazioni contadine, Federmezzadri, 
Federbraccianti e Alleanza dei 
contadini. e cc . per contrastare 
anche a livello aziendale questo 
indirizzo, e per richiamare su cio 
l'attenzione degli organismi go-
vernativi. 

L'economia umbra d in crisl, 
6 stato ribadito nel corso del con
vegno. 80.000 lavoratori dell'indu-
stria sono in lotta per nuovi con-
tratti, e accanto a questa lotta 
dei lavoratori deH'industna, si 
deve sviluppare quella dei lavora
tori dei campi. Oggi vi sono tutte 
le condizioni per portare avanti 
un movimento unitario per la ri
forma agraria e non solo in Urn-
bria, in quanto questo processo 
interessa tutte le regioni mezza
drili del paese e si tratta quindi 
di un fenomeno di portata a di-
mensioni nazionali. 

La crisi deH'agricoltura umbra 
— 6 stato detto nelle relazioni 
introduttive e ripetuto nella mag-
gioranza degli interventi — viene 
ad assumere oggi un aspetto an-
cor piu drammatico che nel pas
sato. Oggi. infatti. l'Umbria vede 
attuarsi un processo insolito, un 
processo di ritorno verso la ter
ra di una parte delle forze lavo-
rative che negli anni trascorsi 
se ne erano allontanate. Cid e 
dovuto soprattutto alia crisi del-
1'industria ed in particolare del-
l'edilizia, settore in cui mag-
giormente nel passato si era in-
dirizzata la ricerca di una occu-
pazione da parte di questo tipo 
di mano d'opera scarsamente 
qualilicata. 

La concomitanza di questi due 
aspetti — crisi dell'industria e 
crisi dell'agricoltura — ha fatto 
si che nella regione si veriflcasse 
un forte aumento della disoccu
pazione. che oggi supera le tren-
tamila unita, oltre che ad un 
forte aumento della sottoccupa-
zione e deU'emigrazione. 

II '65 6 stato per gli umbri 
un anno di delusioni e di ama-
rezze dopo le speranze sorte dal
la positiva esperienza del « piano 
regionale >. Gli organi del pote
re centrale non hanno accolto le 
i.staoze che prima di essere fatte 
proprie dal « piano » erano eroer-
se dalla lotta combattuta dai la
voratori umbri e dal movimento 
unitario sviluppatosi nella regio
ne, movimento che portd alio 
sciopero generale del 22 giugno 
1965. 

Le indicazioni del < piano >, 
quail ad esempio l'investimento 
in Umbria degli indennjzzi ENEL 
alia « Terni» per il potenziamen-
to dell'industria a partecipazione 
statale, non hanno trovato solu
zione e. per altre indicazioni. 
quando una soluzione e venuta. 
come per l'Ente di Sviluppo Agri-
colo e per la « Finanziaria regio
nale ». questa e risultata sempre 
non rispondente alle esigenze del
la regione e alle indicazioni 
stesse 

Per elTetto di tutto cid. unita
mente alle conseguenze negative 
della congiuntura. l'Umbria si 
trova oggi al quattordicesimo 
posto del livello economico fra 
le regioni italiane. 

Malgrado questo piu recente 
fenomeno del ritorno alia terra. 
in Umbria. a causa dell'esodo 
degli annin passati si e avuta 
una diminuzione della popolazio-
ne agricola. unitamente ad un 
cambiamento della composizione 
della stessa: si e avuto infatti 
un incremento dei braccianti e 
dei salariati fissi al quale corri-
sponde una altrettanto consisten
te diminuzione dei mezzadri. 

Cio testimonia della creazione 
in alcune zone-isola di aziende 
capitalistiche sviluppate e ad al
to reddito e dell'abbandono del 
restante tem'torio. Abbiamo cosi 
un mancato sfmttamento di tutte 
le risorse disponibili con la con-
seguenza che mentre alcune 
aziende. o per meglio dire alcu-
ni imprenditori. risolvono i loro 
problemi, la produzione globale 
deH'agricoltura non aumenta e le 
cause dell'attuale crisi. lungi dal-
l'esscre eliminate, si aggravano. 

Tutto cio si unisce infine ad un 
ulteriore impoverimento e margi-
nalizzazione della piccola proprie
ty coltivatrice. 

Con l'individuazione degli aspet
ti negativi nelLi lotta portata 
avanti sino ad o2gi per Ja rifor
ma agraria e di quelli piu dete 
nori dell'attuale ordinamento e 
con l'indicazione dei rimedi piu 
naturali per risolvere la crisi 
dell'agricoltura e per a.csicurare 
ad essa un sano sviluppo futuro. 
la conferenza agraria regionale 
umbra ha pienamente ragglunto i 
suoi scopi. 

Una riprova si avra nei 
prossimi mesi quando tutto cid 
sara verificato dalle lotte. 

Eugenio Pierucci 

Si precisa I'azione 
difensiva della DC 

La deposjzione del dc Colagiovanni, consigliere pro
vinciaie per il Collegio elettorale di Cerce M.-Jelsi 

Dal nostro corrispondente 

I nuovi dirigenti 
Federbraccianti 

di Brindisi 
BRLVDISI, 23. 

Sono <tati eletti i nuo\i diri
genti della federbraccianti pro
vinciaie. 

CoTWiplio Direttiro; — Cosimo 
Scalers, Francesco Vitale. An-
gelo Greco. Cosimo Russo. Giu
seppe Carlucci. Giacomo Cam-
panella. Emanuele Calo. Antonio 
Epifani. Bruno Ferraro, Bruno 
Cesano. Uiici Massari. Teodoro 
Cucinelli. Antonio Pascarito. Gio
vanni Vitale. Pietro Vitale. Gio
vanni Perrucci. Donato Lorusso. 
Giovanni Vincenti. Salvatore E-
pifani. Angelo Venerito. Salva
tore Morelli. Luigi Caroli. Raf-
faele Palma. Luigi Fonto. Gio
vanni Guarini. Paolo Moro, Mau-
ro Anglani. Francesco TVipodi. 
Cosimo Melcame. 

CAAIPOBASSO. 28 
Dopo la breve pausa domeni-

cale, e ripreso questa mattina. 
con una seduta il processo alia 
amministrazione provinciaie di 
Campobasso. I testi chiamati a 
deporre sono per la maggior" par
te di Jelsi, il piccolo paese del 
Molise che — come gia abbiamo 
avuto modo di riferire — e sta
to 1'epicentro dello scandalo per
che proprio dai fatti di Jelsi si 
doveva poi dipanare tutta la in-
tricata tela delle elargizioni che 
coinvoLse notabili, religiosi e ca-
pi elettori dc, tutti beneflciati per 
un ammontare di 70 milioni di
retti a potenziare la campagna 
elettorale del partito della DC. 

Diversi testi non si sono pre-
sentati perche emigrati. altri 
perch6 ammalati. Sono stati senti-
ti diversi operai che furono as-
sunti dal Comune di Jelsi e che 
aU'epoca gestl un cantiere di la-
voro. Tutti gli operai hanno ri-
confermato che il salario loro 
corrisposto era di 600 lire al gior-
no. molto inferiore a quello sta-
bilito dalla legge. Alcuni di que
sti operai hanno dichiarato di non 
ricordare chi aveva pagato loro 
il salario; altri. invece, come Dal 
Vasto Michele, hanno affermato 
di essere stati pagati dall'asses-
sore anziano Maiorana, anche egii 
imputato con l'ex sindaco D'Ami-
co. con il Valiante, con il segre
tario comunale Capirchio e con 
la tesoriera Maria D'Amico, per 
essersi indebitamente serviti di 
un contributo di lire 600 mila 
concesso loro dall'amministrazio-
ne provinciaie. nonch6 di un al-
tro contributo di lire 500 mila 
che. a quell'epoca. la prefettura 
elargl all'EC A locale. 

Poi 6 comparso sui pretorio il 
teste piu atteso: Adolfo Cola
giovanni, attuale assessore pro
vinciaie dc e. aU'epoca. candida-
to dc al Consiglio provinciaie per 
il collegio di Cerce Maggiore-
Jelsi. L'attesa del pubblico che 
gremiva la sala del tribunale non 
e andata delusa: un ennesimo col-
po di scena. una nuova versione 
dei fatti. 

II Colagiovanni e giunto davanti 
a igiudici con il compito di 
€ delucidare >. di « precisare », di 
« aggiungere > quanto gia aveva 
reso nella sua deposizione al giu-
dice istruttore. Ci6 e possibile 
perch6 gli interessi delle popola
zioni molisane. degli elettori. del-
l'amministrazione provinciaie non 
sono ne rappresentati. ne difesi 
nel processo e la DC tenia di 
cambiare le carte in tavola fa-
cendo apparire che i 70 milioni 
elargiti erano stati legittimamen-
te richiesti. sia pure attraverso 
enti. comuni o parrocchie. 

COLAGIOVANNI — Confermo 
la mia deposizione e aggiungo 
che ho ricevuto numerose solle-
citazioni dal Musacchio. aU'epo
ca sindaco di Matrice. per avere 
contributi daH'amministrazione 
provinciaie per lavori da eseguir-

si nel Comune. La situazione di 
Matrice la conoscevo bene per
che in quel Comune avevo molti 
parenti. 

II teste tende poi a dare una 
nuova giustiflcazione ai fatti re-
lativi all'incontro da lui avuto 
con l'ex sindaco di Jelsi, Aure-
lio D'Amico, al quale avrebbe 
consegnato alcuni 4 fogli » indi-
canti che il Comune di Jelsi ave
va ricevuto un contributo dal-
l'amministrazione provinciaie. al 
pari del Comune di Gildone e 
del convento di Santa Maria del
le Grazie. per i quali il Colagio
vanni commetteva al D'Amico an
che l'incarico del recapito dei 
suddetti « fogli». 

COLAGIOVANNI — Mentre 
confer ma quanto dichiarai in 
sede di confronto con il D'Amico, 
non escludo che costui abbia vo-
luto appuntare quanto gli ho di
chiarato verbalmente in ordine ai 
contributi avuti dall'amministra-
zione provinciaie in favore del 
comune di Gildone e del conven
to di Santa Maria delle Grazie. 

PM — Due contributi dell'am-
ministrazione provinciaie: uno in 
favore del Comune. 1'altro del-
l'asilo. II candidato Colagiovan
ni aveva avuto richiesta dei detti 
contributi? 

COLAGIOVANNI — lo fui in-
teressato dal sindaco di Matrice 
e anche da altri cittadini. non-
che dal tesoriere Luigi Carlozzi 
per perorare la causa del Comu
ne e delle suore di Matrice, af-
finche la Provincia e altri enti 
intervenissero attraverso la con-
cessione di contributi. 

PM — In che cosa si e concre-
tato questo inten'ento? 

PRESIDENTE - A chi si ri-
volse? 

COLAGIOVANNI — lo per ot-
tenere dei contributi ml rivolsi 
al presidente Zampini e al pre-
fetto. Anche precedentemente. pri
ma che iniziassi l'attivita politi
ca. mi interessai per i Comuni di 
Matrice. Campodipietra e Comu
ni limitrofi per l'ottenimento di 
contributi per opere pubbliche. 
Anche attualmente il-sindaco di 
Matrice continua a sollecitare la 
amministrazione provinciaie per 
ottenere contributi per le opere 
pubbliche. Sono a conoscenza di 
cid perche sono assessore provin
ciaie. 

Le aggiunte del teste sono sta
te piii che esplicative. Esse han
no maggiormente confermato la 
precisa linea che segue tutta la 
DC molisana in questo processo: 
far quadrato attomo ai suoi uo-
mini incriminati per cercare di 
scagionarli di ogni responsabilita. 
sia essa di natura politica che 
amministrativa. 

La escussione dei rimanenti 
sette testi. tutti religiosi. benefl-
ciari dei contributi concessi dal-
1'amministrazione provinciaie, ha 
chiuso anche per questa mattina 
i lavori del dibattimento proces-
suale. La seduta e stata aggior-
nata a domani. 

Antonio Calzone 

schermi 
e ribalte 

LA SPEZIA 
ASTRA 

Antra sddlo 
CIVICO 

II Trovatore. dl G. Verdi 
COZZANI 

II volo d> 11a Fenlce 
MONTEVERDI 

L'ultlm» caccla . Ora X. co-
mando invisiblle 

DIANA 
Ouanrn dollnri dl vendetta 

MARCONI 
Mfsslone icpretlsslma - La tl-
Bro dei sette marl 

ODEON 
Orgogllo e passione 

AUGUSTUS 
I.a settima vittlma 

ARSENALE 
Tom Jones 

ASTORIA 
Slmbad contro I sararenl 

PERUGIA 
LILLI 

II nostro agente Flint 
TURRENO 

I>rr una mancfata d'oro 
LUX 

I e.ivalierl delta vendetta 
MIGNON 

Scappamento aperto 
MODERNISSIMO 

f/nomo che ride 
PAVONE 

II bandlto delle II 

MATERA 
DUNI 

Amhorgo sqnadra omlcidl 
QUINTO 

La enrva del dlavolo 

FOGGIA 
ARISTON 

Tom e terry diseoU volant! 
CAPITOL 

11 n««tro agente Flint 
CICOLELLA 

Madame X 
FLAGELLA 

Onaor'- dollar! dl vendetta 
GALLERIA 

Compagnia dl rivltte con Dino 
DANTE 

I'na «pnrra farcenda 
GARIBALDI 

Oltrasirlo al pndore 

CERIGNOLA 
CORSO 

La vedovella 
ROMA 

Ptsszgglo di notte 

SAN SEVERO 
PATRUNO 

Scotland Yard operazlone 
Soho 

EXCELSIOR 
Piccolo naviglio 

REGGIO CALABRIA 
PRIME VISION 

COMUNALE 
Fatno dl l.ondra 

MARGHERITA 
II volo della Fenice 

ORCHIDEA 
Operaxlone terzo aomo 

MODERNO 
Tre colpl dl Winchester per 
Rlngo 

SIRACUSA 
La morte vlene da Manila 

SECONUfc. V1SIUN1 
ARISTON 

Una lacrima snl vlso 
FERROVIERI 

Barabba 
LA PERGOLA 

I razzlatorl 
LORETO 

II giorno piu eorto 
SANTA CATERINA 

Ercole contro I Ogll del sole 

MESSINA 
TEATRI 

SAVOIA 
Compegnla dl rlvlata di Car
lo Dapporto e Miranda Martino 

PRIME V1SIONI 
APOLLO 

Cincinnati Kid 
GARDEN 

Agente K 77 ordine dl nccldere 
LUX 

Adalterlo allttallana 
METROPOL 

Spiagsia libera 
ODEON 

Sette dollar! tnl rosso 
TRINACRIA 

M M M S3, mlsslone morte mo 
!o S3 

SECONDE VISION1 
ASTRA 

L'intrigo 
AURORA 

II grande libelle 
CORALLO 

n ribelle d'Irlanda 
CRISTALLO 

L'awentnrlero dl re Arto. 
DIANA 

Maciste alia corte dello car 
EXCELSIOR 

La mated Izione del serpente 
GARIBALDI 

TI castello del morrJ vlvl 
OLIMPIA 

Perche nccldl ancora? 
ORFEO 

n domlnatore dl Chicago 
SMERALDO 

Alibi per an assasslno 

CA^MAPI 
PRIME VasiONI 

ADRIANO 
Passi nella notte 

ALFIERI 
Amnrt dl ana calda estate 

ARISTON 
Una quest lone d'onore 

EDEN 
L'uomo che ride 

FIAMMA 
Africa a/tdlo 

NUOVOCINE 
Adnlterln all'itallana 

OLIMPIA 
I dne paras 

X M ON HE VISIONI 
ASTORIA 

T/oltragglo ( \ 'M 
CORALLO 

Nodo scorsolo 
DUE PALME 

Sflda Infernale 
ODEON 

TJno rrrano Incontro 
QUATTRO FONTANE 

La frostata 

14) 

Scrlvrt* latttr* orawl. 

con II voslro noma, co 

anoint • 
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i« flrma 

Indlrlna. Pra 
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t« . INDIRIZZATE A: 

LETTERE 

VIA DEI 

ROMA. 

ALL'UNIIA 

TAURINI. 19 

«*fefe Mil 

LETTERE 

Unita A l l ' 

m**^ 

L'« unificazione » 
serve soprattutto 
ai padroni 
Cora Unita, 

la lettera del C.C. del nostro partito ha 
suscitato interesse e discussione nella fab-
brica dove lavoro. Pertanto io credo che, 
al di la dei commenti dell'Avanti/, tendentl 
a ridurre questioni di tanta importanza e 
serieta ad un nostro ennesimo tentativo di 
uscire dall'isolamcnto, la lettera debba es
sere considerate alia luce dei commenti che 
la destra vi ha dedicato. E sono soprattutto 
questi commenti che dovrebbero far riflet-
tere i compagni socialisti. Perche infatti i 
« grandi padroni » dovrebbero esultare alia 
idea deU'uniflcazione socialista se tale uni
ficazione non servisse proprio a loro per 
cercare di frenare in qualche modo le 
grandi lotte che gli operai stanno condu-
cenclo per le rivendicazioni salariali e nor
mative? 

Una cosa 6 certa: che I'Avanti! non ha 
piu fra i suoi corrispondenti alcun operaio, 
che altrimenti questi forse potrebbe inse-
gnare ai redattori di questo giornale molte 
cose sui contrasto insanabile che lo oppone 
al padrone, sulla coscienza di classe, e 
sulle varie collaborazioni. 

SIRIO FAVATI 
(Pisa) 

Maltrattati 
i consiglieri 
della Pubblica 
Istruzione ? 
Caro direttore, 

pochi conoscono la realta dello sviluppo 
di carriera (ciod del destino... burocratico) 
dei funzionari che prestano servizio presso 
il ministero della Pubblica Istruzione o 
presso i Provveditorati. 

Dopo un'ultraselezione (giustissima) la 
« carriera diretti va » inizia con il coefTi-
ciente 229 e dopo 5 anni si giunge al 325. 
Se il Consigliere (gruppo A) intende poi 
portarsi a quota coeiUciente 402 deve affron-
tare. a suo rischio e pericolo, nuovi e piu 
difiicili concorsi che lasciano poche spe
ranze per la rarefatta consistenza dei posti 
disponibili. Per fare un confronto il mae
stro elementare. senza laurea. arrive tran-
quillamente per scatti automatici. e senza 
esami, al coelliciente 402 (ed e anche giu-
sto). Ma come e possibile che coloro i 
quali. poi. devono dirigere, controllare an
che il lavoro dei maestri debbano avere 
una carriera piu limitata e stipend! piu 
bassi? 

Grazie per l'ospitalita. 
UN GRUPPO DI CONSIGLIERI 

DELLA PUBBLICA ISTRUZIONE 

L: 

Non e la sola stortura esistente nel 
rapporto giuridico e retributivo dei 
pubblici dipendentl. E ci meraviglia 
che il gruppo di funzionari che mi 
ha scritto non abbia allargato lo 
sguardo ad una visione d'insieme. 

Siamo d'accordo anche noi che que
sta e una condizione < d'inferioritd > 
come viene lamentato. 

Come fare per superarla? Se il go
verno avesse in mente di accogliere le 
motivate istame dei sindacati. e in 
prima luogo delle Federstatali CGIL 
per un riassetto funzionale delle car-
riere e dell'adeguamento alle fumioni, 
alle responsabilitd. ecc. delle retribu-
zioni, il problema potrebbe essere su-
perato. Ma si sa anche che per fare 
cid occorre anche cambiare Vimpianto 
legislative- e la struttura stessa dei 
ministeri. E' questo che gli statali 
chiedono e che i governi finora succe-
dutisi hanno eluso. E' un grosso pro
blema politico e non tecnico (i questo 
il livello al quale il governo vorrebbe 
ridurlo) quello della riforma delta PA. 
Per risolverlo lamentarsi non basta 
(un consigliere sta sempre meglio. ad 
esempio. di un macchinista delle FS 
paraaonato nella carriera ad un archi-
vista) occorre sostenere I'azione dei 
sindacati. E sard un bene se anche i 
funzionari di concetto e direttivi da-
ranno una mano in questa battaglia 
tultora aperta. 

Riproduzioni fotografiche 
delle opere d'arte: una 
legge approvata, ma 
non perfezionata 
Cara Unita. 

fino a qualche tempo fa, per esegirire una 
riproduzione fotograflca di un'opera d'arte, 
conservata in un museo statale. con 1'uso 
di una adeguata attrezratura. bastava rivol-
gere un semplice domanda alia competente 
Spprintendenza. specificando il motivo della 
richiesta. II Soprintendente poteva aecor-
dare il permesso, come quasi sempre acca-
deva, in brevissimo tempo, oppure poteva 
a sua discrezione rifiutarlo, adducendo mo-
tivi piu o meno validi, ma — ripeto — cio 
non accadeva che in casi veramente ecce-
zionali. 

Un brutto giorno. perd. qualcuno decise 
che la cosa — fatta cosi. sic et simpliciter — 
non poteva andare: si doveva cregolamen-
tare >. perche. si disse. in uno stato rera-
mente democralico tutto deve essere pre-
visto. programmato e scritto. 

Detto fatto: la legge viene proposta e 
approvata: se ne parla sui giomali, alia 
tele visione: dicono: «Ora finalmente si 
potranno facilmente eseguire fotografle nei 
musei. gratuitamente — se per scopi cuUu-
Tali — o col pagamento di una piccola quota 
che vend stabilita in seguito. nel caso che 
le foto vengano eseguite a scopo di Utcro : 
Tutto insomma e previsto — dicono — dalla 
famosa legge 30-3-1965 n. 340. art. 5. com
ma 3. Sta di fatto. invece. che fino ad ora 
non e stata fissata alcuna quota da pagare. 
ne e stato precisato che cosa s'intenda. in 
pratica, per lucro; perche e chiaro che chi 
esegue una ripresa cinematografica. con 
impiego di grandi mezzi anche finanzianl 
lucra molto piu di un fotografo che esegue 
il fotocolor. per conto di un editore di pub-
blicazioni artistiche. e deve mantenersi en-
tro limiti di prezzo accettabili. Sarebbe co
munque lecito attendersi che. in attesa del 
perfezionamento della legge suddetta, le 
cose continuassero come prima. Invece. per 
avere il permesso. il fotografo o l'editore 
devono impegnarsi. con lettera diretta al-
l'Ufflcio del Demanio. a versare. con effetto 
retroattivo le quote che saranno stabilite 
in un futuro piu o meno remoto; solo in 
questo caso il Demanio. sentito il parere 
favorevole della Sovrintendenza. autorizza 
quest'ultima a concedere il sospirato per
messo. 

E' chiaro a questo punto che il fotografo 
si trova di fronte ad una altemativa spiace-
vole: respingere un lavoro che. anche se 
non e tra i piu convenienti economicamen-

te, lo qualifica perd professionalmente su 
un piano intemazionale, trovandosi egli a 
collaborare con editor! italiani e stranieri; 
oppure pretendere che gli editori si impe 
gnino col Demanio, ma questo e possibile 
qualche volta con gli italiani. che sono al 
corrente della situazione. non con gli stra
nieri. i quali vogliono pagare. si. ma non 
comprare la gatta nel sacco e comunque 
non riescono a capire perchd noialtri ita
liani do'obiamo complicare cosi maledetta-
mente le cose. 

Per concludere. cara Unita, sarebbe bene 
che i nostri parlamentari intervenissero 
autorevolmente. con una interpellanza. a 
chi di dovere .per risolvere i vari quesiti 
sorti da questa legge assolutamente incom-
pleta e superficiale. Bisognerebbe anche 
fare pressioni perche venga Hnalmente sta
bilita questa benedetta quota dn pagare. 
dando sanatoria per il periodo precedente, 
e permettendo a noi fotografl di versare 
l'importo direttamente alia Sovrintendenza 
cui 6 rivolta la richiesta di autorizzazione. 
senza essere costrctti ad andare avanti e 
indictro. nei vari uflici. 

Inoltre bisognerebbe far presente che. 
ove mni l'importo da pagare all'Erario 
fosse eccessivo (si parla uillciosamente di 
ben seimila lire per foto) gli editori po
trebbero trovare piu conveniente illustrare 
un opera del Tiziano conservata in un 
museo di Londra. anziche una degli Uflizi 
o di Capodimonte. e cosi il tutto si risol-
verebbe in una maggiore mortiflcazione per 
i nostri gia maltrattati musei e. in defini
tiva, in un maggior danno morale e mate-
riale per tutti. 

Con sincera stima. 
ROCCO PEDICINI 

(Napoli) 

Una inutile d if esa 
del qiialunquisiiio nero 
Cara Unita, 

sulla pagina lucchese del Telegrafo scrive 
una giornalista che vuole occuparsi di trop-
pe cose e dimostra cosi una singolare in-
competenza in fatto di arte, cinema, tec
nica e storia. 

Dell'orrido film di Jacopetti Africa addio. 
dice che ha « i valori piu intrinseci come 
arte e come tecnica »: e diciamo subito, 
invece che. con lo stucchevole uso dello 
zoom anche dal punto di vista della tec
nica lo sconcio film di Jacopetti e molto 
criticabile. Non tocchiamo poi il tasto arte: 
crediamo che lo stesso Jacopetti con i suoi 
precedenti film non abbia mai inteso fare 
dell'arte. 

La giornalista lucchese insiste: « si tratta 
pur sempre di arte e di verita *. Non si 
tratta ne di arte, ne di verita. Lo stesso 
Jacopetti ha ammesso di essere un bugiar-
do quando ha dichiarato che alcune scene 
del suo « documentario > sono < ricostrui-
te ». Ma dove sorattutto mente Jacopetti e 
dove dice (presentando il genocidio degli 
arabi, senz'altro condannabile) che da dieci 
secoli gli arabi non praticavano piu la 
razzia e la vendita del negri sui mercoti 
degli schiavi. 

Fino a ieri (e ci sono anche i rapporti 
dell'ONU) gli arabi hanno fatto i negrieri 
e con cid si spjega l'esplosione di odio dei 
negri quando hanno avuto un po' di potenza. 
Jacopetti ha quindi fatto del suo solito qua 
lunquismo nero e il suo film e da rigettare 
nel piu deciso dei modi. 

RINO DEL DEBBIO 
(Pescia - Pistoia) 

L'lNAM 
sui prezzo dei medicinali 
Egregio direttore, 

il suo giornale nell'edizione del 4 marzo 
ha pubblicato una lettera con la quale 11 
sig. Enzo Salvadore di Castelflorentino (Fi 
renze) pone il quesito se sia o meno legit 
timo che I'lNAM percepisca dalle farmacie 
lo sconto del 5% sull'intero prezzo del 
medicinale ritirato dall'assistito. anche nel 
caso in cui una quota venga pagata dallo 
assicurato stesso. 

Al riguardo mi sembra opportuno chia 
rire che lo sconto del 5%. oltre a quello 
del 12% a carico delle ditte produttrici. e 
dovuto dalle farmacie agli Istituti mutua 
listici. non gia in virtu di convenzione sti 
pulata tra le parti, bens! in forza dell'art. 4 
della legge n. 692 del 1955. 

Gli sconti anzidetti. nelle misure dianzi 
indicate, sono stati sempre applicati sul
l'intero prezzo di vendita del medicinale. 
indipendentemente dalla eventuale quota a 
carico dell'assicurato in assistenza diretta 
e dalla misura del rimborso effettuato in 
assistenza indiretta. 

Sulla questione si sono pronunciate le 
magistrature di merito. le quali hanno ri 
conosciuto il diritto degli Enti mutualistici. 
espressamente citati all art. 2 della legge 
n. 692 del 1955. a percepire gli sconti di 
cui si e detto sui prezzo globale di vendita 
del farmaco, sia esso assunto o meno a 
totale carico degli Enti medesimi. 

Tale principio e stato ribadito dalla Corte 
di Cassazione — Sez. I l l civile nella causa 
Cimatti e Guarda contro INAM e Cassa 
mutua provinciaie di malattia di Bolzano — 
la quale ha altresl sentenziato che il far-
macista e estraneo alle modalita di auto
rizzazione e di assegnazione che l'Ente fa 
all'assicurato. 

Grazie per l'ospitalita. 
DOTT. GASTONE MARSrLLI 

(direttore generale dell'INAM - Roma) 

SI PARLA DI: 
Obiartlvlta. - La TV. lo si sa. e nelle mani 
del governo e quindi chiederle obiettivita 
non e possibile. Ma I'obiettivita e una cosa 
e il ridicolo un'altra: nel Vietnam gli ame. 
ricani bombardano e uccidono vecchi e 
bambini? II commento della televisione e 
esplicito: gli americani lo fanno per la 
liberta e la pace di quel paese e quel che 
piu conta per assicurare la pace mondiale... 
Vi e uno sciopero dei metallurgici che vede 
tutti i lavoratori scendere unitariamente in 
sciopero? L'argomento viene quasi passato 
sotto silenzio. Ma allora e molto piu giusto 
dire che invece del governo a controllare 
la TV sono i padroni. Come si spiega altri
menti che uno sciopero che ha interessato 
quattrocentomfla operai (fra cui i sociali
sti) non abbia avuto alia televisione tutto Io 
spazio che era necessario? 

G. M. 
(PTato - Firenze) 

• • • 

Promassc. — Ancora una volta i lettori 
A. Cataldo di Catania e Angelo Bini di 
Fibbiana (Firenze) ci hanno scritto ricor-
dando le promesse che Andreotti ha fatto 
ai redud della prima gucrra mondiale circa 
un assegno a loro favore. Francamente ci 
e un po' difficile capire la pervicace ostina-
zione che sembra mettere il Ministero inte
ressato nel non far fede alle sue promesse, - j 


